
Vierte ordentliche Sitzung des 63.
Studierendenparlaments der Universität des

Saarlandes

09. Februar 2017, Beginn: 18:00 Uhr
Saarbrücken Gebäude B3 1, Großer Sitzungssaak

Die Sitzung wird um 18:07 Uhr von Anke Hirsch (Vorsitzende) eröffnet.
Abstimmungen werden i.d.R. in der Form (Ja / Nein / Enthaltung) angegeben.

1 Begrüßung sowie Feststellung der Anwesenheit und
Beschlussfähigkeit

Aktive Idealisten (9 Sitze)

• Sebastian Meese: anwesend

• Constantin Berhard: anwesend

• Anke Hirsch: anwesend

• Liliana Habib: anwesend

• Christian Baldus: anwesend

• Yan Fett: entschuldigt

• Nora Bartel: entschuldigt

• Lukas Redemann: entschuldigt

• Yuexin Cao: anwesend
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Das...team (3 Sitze)

• Lisa Bindemann: anwesend

• Maximillian Steffen: anwesend (ab 18:19)

• Katharina Waller: anwesend

die Linke.SDS.UdS (2 Sitze)

• Andreas Fettig: anwesend

• Sara Krier: entschuldigt

Grüne Liste (3 Sitze)

• Johannes Hubert: anwesend

• Manuel Quaring: anwesend

• Sören Bund-Becker: anwesend

Juso HSG Saar und Unabhängige (7 Sitze)

• Osman Celik: entschuldigt

• Frederik Barke: anwesend (für Derya Akdag nachgerückt)

• Maximillian Nelles: anwesend

• Anika Prinz: entschuldigt

• Samira Scheibner: anwesend

• Ali Sevgi: anwesend

• Valentin Sigal: anwesend

Liberale Hochschulgruppe (2 Sitze)

• Dennis Traudt: entschuldigt

• Cai Hussung: entschuldigt
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RCDS (7 Sitze)

• Jan-Eric Baumeister: entschuldigt

• Peter Pauly: anwesend

• Johannes Engel: entschuldigt

• Matthias Fuchs: entschuldigt

• Franz Walgenbach: anwesend

• Timo Mildau: anwesend (bis 18:37)

• Anna Roh: entschuldigt

Anwesende Alt-/Neu-AStAnten: Valentin Sigal, Torsten Wenk, Ariane Teymouri,
Dorna Hogebari, Christian Baldus, Björn Steinmetz, Liliana Habib, Tobias Sträßer,
Katharina Weigert, Anna Rissel, Lukas Huwig, Soheil Ortakand, Alexander Schrickel,
Philipp Müller
Es sind zu Beginn der Sitzung 18 Parlamentarier anwesend. Die Sitzung ist damit
beschlussfähig.
Die Beschlussfähigkeit war die ganze Sitzung über gegeben.

2 Annahme oder Änderung der Tagesordnung

Es werden Änderungsvorschläge angebracht:

Top 6 ”Wahl des*r Wahlleiters*in” wird hinzugefügt

Top 7 ”Wahl eines*r Co-Referenten*in für Recht” fällt weg

Top 6 ”Berichte aus dem AStA” wird zu Top 7.

Top 11 ”Wahl-o-Mat Landtagswahl” wird hinzugefügt.

Top 3 wird von ”zweite Sitzung” in ”dritte Sitzung” geändert.

Die Tagesordnung wird mit Änderungen einstimmig angenommen (18/0/0).

3 Annahme des Protokolls der dritten ordentlichen Sitzung des
63. StuPa

Es wird angemerkt, dass Katharina Waller nicht die Vorsitzende des Studierenden-
Parlaments ist, sondern die stellvertretende Vorsitzende und dieser Fehler bitte aus-
gebessert wird.

Mit Änderung wird das Protokoll (18/0/0) einstimmig angenommen.
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4 Berichte aus dem StuPa-Vorsitz

Katharina Waller berichtet von dem Medienlabor. Das Medienlabor hat zu wenig Per-
sonal und sie bittet die Hochschulgruppen sich darin zu engagieren, die vorhandene
Infrastruktur zu nutzen und gegebenenfalls zu verbessern.
Desweiteren ruft sie dazu auf , dass die StuPisten bei den AStA-Partys auch dabei
sein sollen/können um die Kommunikation und den Zusammenhalt im Gesamten zu
verbessern.

Timo Mildau fragt, ob es eine Antwort auf die E-Mail für die AStAnten gibt, in der
erinnert wurde, dass AStAnten verpflichtet sind zu der StuPa-Sitzung zu kommen. Die
erhöhte Anwesenheit der AStAnten zeigt, dass die Erinnerung ihre Wirkung nicht ver-
fehlt hat.
Tobias Sträßer bittet, dass die AStAnten in Zukunft sämtliche nötigen Informationen
per E-Mail bekommen.

5 Wahl des StuPa-Vorsitz

Ab 18:19 ist Maximillian Steffen anwesend. Es sind 19 Stupisten anwesend.

Anke Hirsch erklärt den Sachverhalt, dass Katharina Waller und sie sich die Posten
der Vorsitzenden und der Co-Vorsitzende teilen, aber bei Wechsel der Posten trotzdem
eine Wahl von Nöten ist. Nach einem halben Jahr in der Position der Vorsitzenden tritt
Anke Hirsch als Diese zurück und beide stellen sich erneut zur Wahl.
Zur Wahl steht Katharina Waller als Vorsitzende. Die Wahl geht wie folgt aus: (18/0/1).
Katharina Waller nimmt die Wahl an.
Als nächstes stellt Katharina Waller Anke Hirsch als Co-Vorsitzende vor. Anke Hirsch
wird einstimmig gewählt (19/0/0). Anke Hirsch nimmt die Wahl an.

6 Vorstellung möglicher Kandidaten für die Wahlleiter für die
StuPa-Wahl

Da die Anmedlungsfrist noch nicht abgelaufen ist, findet nur eine Vorstellung statt.
Moein Alinaghian stellt sich vor und erläutert, dass die Aufwandsentschädigung für die
Wahl lange nicht überarbeitet und erhöht wurde. Der Zeitaufwand für die Planung, Or-
ganisation und Durchführung und die Ernsthaftigkeit der Wahlhelfer ist nicht optimal
und lässt sich nicht gut einplanen, da es in der Vergangenheit oft zu Ausfällen kam.
Er schlägt vor, dass man die Aufwandsentschädigung um 500,- erhöht.

Aus dem Plenum kommen Fragen zu den Kosten und wie sich die Kosten zusammenset-
zen. Moein Alinaghian erläutert alles zur Zufriedenheit.
Timo Mildau schlägt vor bei der nächsten Wahl die Stimmzettel per Hand auszuzählen.
Moein Alinaghian erklärt wie die Zeitverzögerung bei der letzten Wahl zustande kam,
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wie die Problematik in Zukunft umgangen werden kann und welche Neuerungen er im
Falle seiner Wahl plant.

Als Termin für die StuPa-Wahl wird von Moein Alinaghian der Zeitraum vom 19.6.2017
bis zum 23.9.2017 vorgeschlagen. Der Termin wird von dem Plenum festgehalten.

Um 18:30 betritt Sebastian Meese den Raum. Es sind 20 Stupisten anwesend.

Um 18:37 verlässt Timo Mildau den Raum. Es sind 19 StuPisten anwesend.

7 Bericht aus dem AStA

Constantin Berhard fragt das Veranstaltungsreferat, was bei UniKult e.V. umstrukturi-
ert wird.
Björn Steinmetz erläutert, dass die Mitgliederversammlung bereits war und der Vor-
stand in Kürze neukonstituiert wird .
Ali Sevgi erwähnt, dass die Beratungsliste des Referat für internationale Studierende
nicht gut lesbar ist. Ariane Teymouri nimmt dies als Vorschlag entgegen.

Ali Sevgi fragt, warum Christian Baldus zurückgetreten ist. Christian Baldus erläutert
seine Entscheidung.

Es liegen Rücktritte von folgendenden AStAnten vor Beginn der Sitzung vor:

• Liliana Habib

• Christian Baldus

• Tiffany Schmitt

8 Wahl eines*r Referent*in für Studienqualität

Der AStA-Vositzende Torsten Wenk erläutert, dass Liliana Habib zurücktritt und damit
die Position des Referenten/der Referentin für Studienqualität in Saarbrücken frei wird.
Dorna Hogeabri schlägt Katharina Weigert als Co-Referentin vor und Katharina Weigert
stellt sich vor.

Sie wird einstimmig gewählt (19/0/0). Sie nimmt die Wahl an.

9 Wahl eines*r Referent*in für Publikationen

Torsten Wenk erläutert, dass mit dem Rücktritt von Tiffany Schmitt auch Anna Rissel
zurückgetreten ist. Anna Rissel stellt sich zur Wahl als Hauptreferentin für Publikatio-
nen. Das Wahlergebnis fällt einstimmig für Anna Rissel aus (19/0/0). Sie nimmt die
Wahl an.
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Anna Rissel stellt als ihre Co-Referentin Jessica Emmert vor.
Jessica Emmert stellt sich vor. Sie wird zur Wahl gestellt und einstimmig gewählt
(19/0/0). Sie nimmt die Wahl an.

10 Erhöhung des AStA-Semesterbeitrages

Um 19:15 verlässt Sebastian Meese den Raum. Es sind 18 Stupisten anwesend. Lukas Huwig
erläutert, was es mit der Erhöhung auf sich hat und warum diese jetzt angegangen wer-
den muss.
Es geht um eine Erhöhung von 8eauf 12ebei einer durchschnittlichen Studierendenzahl
von 16.000.
Es wird kurz diskutiert und es wird vorgeschlagen die Studierenden konsequent über die
Erhöhung zu informieren.

Katharina Waller schlägt vor, dass Lukas Huwig eine informative Sitzung einberuft, bei
welcher auch alle StuPisten eingeladen werden und dann in der nächsten StuPa-Sitzung
alles final geklärt werden kann.

11 Wahl-o-Mat

Katharina Waller erläutert die Planung des Thesenpapiers und wie die Landtagswahl
für die Studierenden hochschulpolitisch aufgearbeitet wird. Sie liest die Fragen vor
und stellt sie danach zur Diskussion. Nach der Diskussion soll das Papier vom StuPa-
Vorsitz und dem AstA-Vorsitz fertiggestellt werden und, nach einer Einspruchsfrist für
die Hochschulgruppen, an die entsprechenden Parteien gesendet werden.
Es kommt die Frage auf, welche Parteien gefragt werden sollen. Peter Pauly schlägt
vor,dass alle Parteien gefragt werden sollten. Christian Backes schlägt vor die Parteien
zu fragen, welche es realistisch in den Landtag packen.
Lukas Huwig schlägt vor den Vorschlag von Christian Backes um die Piraten-Partei zu
erweitern.
Constantin Berhard schlägt vor keine Parteien aus dem rechten Flügel zu fragen. Max
Nelles argumentiert, dass auch die rechten Parteien dazugenommen werden sollten.
Es wird vorgeschlagen eine weitere Frage hinzuzufügen, welche den Bereich der erle-
ichterten Zulassung für Flüchtlinge zu dem Studiengang ”MINT +” abdeckt.

Über die Fragen wird zusammen mit der ergänzten Frage abgestimmt und es kommt
zu folgendem Ergebnis (14/0/5). Somit ist der Fragenkatalog für den UdS-Wahl-O-Mat
angenommen.
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12 Berichte aus den universitären Gremien

Es wird aus dem Senat berichtet. Mit Manfred Schmitt hat die Universität einen neuen
Präsidenten. Der Alt-Präsident Volker Linneweber gibt seinen Posten am 22.2.2017 an
seinen Nachfolger ab.

Katharina Waller berichtet vom Studentenwerk und dessen beschlossenen Baumaßnah-
men für Wohnheim E beschlossen.

13 Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

14 Verschiedenes

Der UniFilm-Referent Alexander Schrickel läd alle Stupisten dazu ein öfter in die Vorstel-
lungen von UniFilm zu kommen.

Soheil Ortakand berichtet, dass am 11.2.2017 vom AK Krawall plakatiert wird.

19:40 Uhr: Die Vorsitzende Katharina Waller schließt die Sitzung.

Katharina Waller, Vorsitzende Valentin Sigal, Protokollführung
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